
继肯德基等六大品牌入驻后

中凯国际商业街

再迎新贵客

滔博运动城和吸引力服饰广场联袂入驻

晨报讯（记者 陈海寅）昨日，记者从鹤壁中凯

置业有限公司获悉，继成功签约肯德基、永乐电器、如

家快捷酒店、咏歌会 KTV、神采飞扬电玩城和富桥足

浴六大品牌之后，又有国际运动巨头———滔博运动城

和休闲流行女装大本营———吸引力服饰广场联袂牵

手中凯国际商业街。

中凯置业有限公司营销部负责人向记者介绍，滔

博运动城是目前国内最大的运动品牌综合卖场之一，

旗下涵盖阿迪达斯、耐克、彪马、卡帕、匡威、茵宝、李

宁、安踏、361

°

等国内外知名运动品牌。 吸引力服饰

广场是以经营国际休闲服饰和高级女装品牌而著名，

旗下涵盖佐丹奴、堡狮龙、班尼路、优捷思、卡丹路等

知名休闲品牌和蒙迪爱尔、安·姬奥、米欧妮、ICB、23

区、珂罗蒂娜等高级女装品牌。

“中凯国际商业街自面世以来，就受到了无数驰

名商业品牌和经营商家的青睐。 特别是招商工作正式

启动以后，国际国内商业豪强便纷至沓来。 可以预想，

开街后的中凯商业街必然会为鹤壁新区增添许多流

行元素，让鹤城与国际时尚同步。 ”该负责人说。

据了解， 于今日开幕的秋季住宅产业文化节上，

中凯国际商业街二期 VIP 认筹也将盛装启幕，将同时

推出写字楼、SOHO 公寓两个新品和剩余珍藏金铺，

值得投资人士期待。

住建部拟为经适房改名引关注

专家称应取消经适房限价房

据华商报消息 住房和城乡建设部

副部长齐骥于日前透露，正计划为经适房

改名。 这一消息引发专家和民众的关注。

齐骥指出，从 1998 年到 2007 年，我国

经适房政策经历了几次重大调整，经适房

的属性定位已发生重大改变，制度规则也

日渐完善。

自 2010 年开始陆续上市的“新经适

房”，其最大特点是“共有产权”：购房者仅

享有 60%~70%的有限产权，余下产权归政

府持有；相比此前因寻租、腐败而饱受诟

病的旧式经适房，新经适房不能再被视为

私产，随意转手或继承，套现牟利的政策

空子被大大压缩。

然而，目前大多数人对这一住房政策

的连续性还不太了解，仍旧以过去的眼光

非议现在的经适房政策。 为了避免此类现

象发生，齐骥表示：“我们在想，最好把这

名字 (经适房 )给改掉。 ”

经济适用住房是指已经列入国家计

划，由城市政府组织房地产开发企业或者

集资建房单位建造，以微利价向城镇中低

收入家庭出售的住房。

■

专家看法：改名不能解决问题

“改个名字就能改变经适房的种种问

题吗？ 不见得！ ”中国社科院金融研究所研

究员易宪容认为，经适房改不改名字没关

系，当前之所以出现众多问题 ，其根本原

因在于制度执行层面。 要解决问题，必须

找到根源。 他认为，经适房制度有悖于当

初房改“货币化、社会化、市场化”的初衷，

而解决的根本之道在于，进一步推动市场

化改革，逐步取消这种非商品住宅。

陕西省房地产研究会会长王圣学也

持相同的观点： 应该取消经适房和限价

房！ 他告诉记者，房改的政策是没问题的，

从历史和发展中来看，它推行了房屋自有

化和私有化，改革总体是成功的。 只是在

执行上来说， 存在力度不到位的情况，执

行不力造成了问题的产生。“从这些年的

实施情况来看，包括经适房、限价房在内

的保障房制度存在面太广、品种过多的问

题，使得政府难以承担。 再加上监管不够

细、不够严，从而导致诸多问题的产生。 ”

他认为，解决问题的根本办法 ，是政府应

该“收缩战线”，即缩小保障房的范围 ，取

消经适房和限价房，但可以保留有地的单

位给员工自建房。“今年保障房建设任务

很多就是靠单位自建房完成的， 否则，单

靠政府投资根本无力来完成。 ”他说，而经

适房和限价房很容易带来寻租的机会，如

果强行搞，不仅可能完不成任务 ，而且可

能导致弄虚作假。

同时，他建议继续加大廉租房和公租

房建设，“为城市里最穷的人提供廉租房，

为进城打工者和大学毕业生等群体提供

公租房。 ”

■

存在问题：总量不足，名不副实

总量不足。很多低收入居民没有机会

得到经济适用房。 如北京天通苑小区放

号，结果有数千人通宵排队，最后开发商

在政府干预下提前放号 。 所排的房号甚

至出现了网上交易的情况 ， 有的房号甚

至被报出 3 万元的价格。有专家对此进行

分析，认为此种现象的出现，除了放号方

式落后之外， 总量不足才是深层次的原

因。

申请和发放过程涉嫌腐败。 按照政府

的初衷，只有收入较低，居住条件不佳的居

民才可以申请购买经济适用房。 但实际中，

一些不符条件想要购买经济适用房的人都

可以通过购买审批， 不但收入较高的人可

以购买，拥有多套房产的人也有办法买到。

“适用”名不副实。 经济适用房应当是

较为实惠的。 但是，超大面积的户型也不

少见，甚至包括跃层。 虽然每平方米单价

较市场低，但是总价高导致真正需要购买

低价房的市民无能力购买。

■

网上声音：一开始就没抓好

网友 renkor： 经适房是对社会弱势群

体的福利，买到经适房，再买二套房，就是

骗购行为。 对骗购经济适用房者，不能仅

让补交房款，应认定为诈骗罪 ，没收经适

房，并判处有期徒刑！

网友 wmyx998：经济适用房 ，开始没

抓好，成目前一大败笔。

网友 yxh18798：不会立法吗？ 刑法加

一条诈骗国家公用资源罪不就可以了？ 搞

那么麻烦！ 骗房的人查出来直接蹲监狱，

看谁敢骗？！

相关链接：经适房历史

1991 年 酝酿时期

这年 6 月份，国务院在《关于继续积极

稳妥地进行城镇住房制度改革的通知》中

提出：“大力发展经济适用的商品房， 优先

解决无房户和住房困难户的住房问题”。

1998 年 启动开建时期

1997 年、1998 年是房改的关键时期，

也是房地产行业的起步时期，当时的商品

房价格同以工薪阶层为主的中低收入者

的经济承受能力差距甚大。 国家为了解决

中低收入家庭住房困难和启动市场消费，

经济适用房于 1998 年适时推出了， 用以

解决中低收入家庭住房问题。

2005 年 ~2006 年 质疑时期

有关经济适用房的质疑大量出现，如

经适房小区出现大量有钱人， 小区内奔

驰、宝马等高档轿车屡见不鲜 ；已售经适

房呈现“高租售率”。

2006 年 转型时期

当年 8 月 ,建设部称，经济适用房将一

改以往出售的形式， 面向低收入人群出

租。 租赁型经适房将是未来发展方向。 廉

租房、租赁型经适房及限价商品房三者将

共同组成实物型的住宅保障。
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“银兴国际广场”杯 2011中国·鹤壁秋季住宅产业文化节今日开幕

节日气氛浓 盛装迎宾客

晨报讯（记者 陈海寅）今日上午 10

时，由市住房和城乡建设局、市城乡规划

管理局、市房产管理局、淇滨区人民政府、

鹤壁日报社、市房地产业协会和市汽车商

会联合主办的“银兴国际广场”杯 2011 中

国·鹤壁秋季住宅产业文化节将在新区新

世纪广场盛大开幕。 该活动为期 3 天，现

场房地产商、家装建材厂商及相关行业商

家云集，为市民提供购房、家装等一站式

服务。

“这是一个由政府部门和权威媒体共

同举办的活动，具有很高的权威性和公信

力， 深得房企 、 商家的信赖和市民的喜

爱。 ”昨日，正在为 2011 中国·鹤壁秋季住

宅产业文化节开幕紧张忙碌的活动组委

会工作人员告诉记者，此届住宅产业文化

节一定会给房企、商家和市民带来意想不

到的惊喜，热情欢迎广大市民到场参观咨

询。

另据记者了解，开幕式现场还将有精

彩的文艺演出。 包括《北京新视听》签约歌

手高峰、《曲苑杂坛》特邀嘉宾赵敏 、河南

电视台舞蹈队和少林武僧表演团等知名

演员和演出团体都将登台亮相 ， 歌曲串

烧 、玄妙魔术 、激情爵士舞及拳术 、硬气

功、器械表演等精彩节目，将给观众带来

全新的视听感受。

图为昨日下午的新区新世纪广场，参加本届住宅产业文化节的各家房企展位已基本就绪。 晨报记者 王磊 摄

住建部副部长：

保障房配建比例

应不低于 20%

据南京日报消息 “各类高档小区竞相攀比涌

现，全国每年千万套保障房硬任务基本集中在城郊建

设，其无可奈何地助推了贫富分化的趋势。 ”在 20 日

开幕的 2011 年中国城市规划年会的大会报告中，中

国城市规划学会理事长、住房和城乡建设部副部长仇

保兴抛出了这样的观点。 他认为，我国的保障房建设

应该学习新加坡经验，通过合理规划消除这些人为的

贫富分离，鼓励不同阶层混合居住。

为解决绝大多数人的住房问题，近年来，从中央

到地方都加大了保障房的建设力度。 整个“十二五”期

间，全国计划建设 3600 万套保障房。 今年年内将开工

1000 万套保障房，放眼全国，保障房的建设选址基本

上都集中在城郊结合部。“这样的规划选址，正是城市

转型和重构期的一种错误选择。 ”

“美国早年建在郊区的大量保障房，由于环境恶

劣，最终甚至沦为新的贫民窟。 而在莫斯科，毫无景观

的板式建筑非常不自然，被称为‘莫斯科的假牙’。 这

些现象希望引起规划师们足够重视，在未来的规划和

设计中能缓解或者消除。 ”在仇保兴看来，城市最大的

魅力是包容性，将保障房建在城郊结合部，是人为促

进居住区的分离， 再加上郊区化及小产权房的涌现，

贫富分化居住的趋势正进一步被拉大。

如何避免和尽可能做得更好？ 仇保兴列举了美国

波特兰一个新城区的例子，“这个新城区不仅是不同

阶层混合居住，其设计也非常多样化，每幢建筑几乎

都不一样，居民之间非常和谐，且生活设施的配套非

常健全，新城区内有一条免费的轨道交通，且轨道交

通的起点和终点都是这样的新城区，从而让低收入者

可以选择。 ”仇保兴认为，改变这种人为的贫富分化的

居住，必须让保障房和商品房混合建设，且应在商品

房建设用地出让合同中注明配建保障房的比例，“保

障房的配建比例应不低于 20%， 也许开发商会不满

意，但有了这个强制性的东西，就可以避免很多的错

误发生；我们应学习新加坡经验，强制增加不同收入

阶层的混合居住比例。 ”

仇保兴表示，现在房地产开发非常讲究区位和设

计，而保障房的设计普遍缺乏竞争动力，这也使得现

阶段不少保障房的建设质量得不到保证。

仇保兴关于保障房建设的观点，引起了大会众多

专家的关注。

清华大学建筑学院副院长尹稚在接受采访时透

露，他从小在北京胡同里长大，那里有达官贵人也有

拉洋车、卖苦力的，大家默契地建成了一个彼此相互

需要的体系。“但这有一个很重要的前提，每个人的居

住地可以自由选择。 但现阶段的保障房，是政府自上

而下指定的，这种被‘安排’的生活有时很不靠谱。 ”


